



PAROISSE SAINT-REMI
2821, avenue Dumaurier
Ottawa, Ontario
K2B 7W3
Tél. : :(613) 828-5244

Courriel : paroissestremi@st-remi.ca
Site Internet : www.paroissesaintremi.ca

Réflexion du 2^e dimanche de l'Avent

« Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche » (Mt 3, 1-12)

Se convertir, qu'est-ce que cela veut dire ?

Selon le Catéchisme de l'Église catholique (§1427), la **conversion** est un « **retour à Dieu** de tout son cœur ». C'est un retournement intérieur vers Dieu (Saint Augustin), un changement profond de cœur, la *metanoia* (Origène), et une transformation intérieure de la vie (Saint Jean Chrysostome). Se convertir a donc plusieurs sens dans la tradition chrétienne.

Il s'agit d'un changement à opérer lorsqu'on prend conscience d'avoir pris un mauvais chemin, une mauvaise voie. On change alors de route ou de direction. Il s'agit d'un changement radical ; d'une décision de transformer notre manière de vivre, notre genre de vie. Il s'agit de passer des belles théories, des bonnes intentions à la difficile réalité de la pratique. Nous nous découvrons capables d'égoïsme, de dureté de cœur, de jalousie, d'injustice, etc. Tout cela fait obstacle à la venue du règne de Dieu et à son extension.

Il nous faut nous convertir, c'est-à-dire changer notre manière de regarder et d'apprécier le monde et ceux qui l'habitent. Parfois, il nous arrive de se dire que nous ne sommes pas méchants, qu'on ne fait pas de mal à personne, que nous n'avons pas à nous convertir.

Frères et sœurs, bien qu'exigeante et difficile, la conversion n'est jamais terminée. Elle est continuellement à reprendre et à approfondir. Lequel d'entre nous oserait dire qu'il n'a plus de progrès à faire spirituellement ou même humainement ?

Nous sommes toujours en deçà de ce que le Christ attend de nous. Jean Baptiste, comme une tornade, en ce dimanche, nous crie que nous sommes capables d'aller plus loin, que nous avons tort d'être habitués, lassés. « *Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche.* » Alors, fais la révision de ton cœur, fais la révision de ta vie ! Répare ton cœur ! Recommence à zéro ! Tu peux améliorer ta manière de vivre. Renonce à la médiocrité. Devient un bon arbre qui produit de bons fruits !

Mon frère, ma sœur, mon ami(e), quels fruits as-tu porté ces derniers jours ? Où te situes-tu en ce deuxième dimanche de l'Avent ?

Bon dimanche et bon temps de l'Avent !

Père Cyriaque Balla